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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire des Patriotes tenue le mardi, 1er février 2000, à 19 h 30, au 
1740 rue Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 

SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Yves Ballard, 
Huguette Bussières, Mireille Charbonneau, Suzanne Chartrand, Luce Deschênes 
Damian, Pierre Diamond, Gabriel Ducharme, Denise Grégoire, Manon Handfield, 
Jean-Louis Lachapelle, Alain Langlois, Louise Legault-Choquette, Marc-André 
Lehoux, André Mc Nicoll, Yvan Noël, Michel Pépin, Jean-François Rabouin, Hélène 
Roberge, Paul St-Onge, Line Tessier, Alain Villemure ainsi que Francine 
Charbonneau et Diane Miron, représentantes du Comité de parents. 
 
 
 
Assistent également à cette séance :  madame Ginette Jacques, directrice générale, 
et messieurs Pierre Charland, directeur du Service des ressources financières, 
Claude Desmarais, directeur par intérim du Service des ressources humaines, Serge 
Dubé, directeur général adjoint, André Dubreuil, directeur du Service des ressources 
matérielles, Daniel Grisé, directeur du Service des ressources informatiques, Louis 
Laliberté, directeur du Service des ressources éducatives, Pierre Massicotte, 
directeur du Service de l’organisation scolaire, Clément Page, secrétaire général et 
Claude St-Michel, directeur général adjoint.  
 
 
 
 

 
 
 1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Monsieur Gabriel Ducharme, président, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.   
 
 
 

2.  ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Michel Pépin d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption des procès-verbaux : 
• Séance ordinaire tenue le 7 décembre 1999 
• Séance en ajournement tenue le 14 décembre 1999 
• Séance en ajournement tenue le 18 janvier 2000. 
 
4. Affaires relatives aux dernières séances. 
 
5. Parole au public. 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
C-144-02-00 
 
 
 
 
 
 
C-145-02-00 
 
 
 
 
 
 
 
C-146-02-00 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

6.1. Formation professionnelle  /  choix du terrain pour le futur centre 
6.2. Modification à la politique relative aux critères pour l’inscription des élèves 

dans les écoles (première partie) 
6.3. Entente nationale  /  impact de l’évolution des ratios 

 
7. Information : 

7.1. Rapport sur les cours d’été 1999 
7.2. Frais exigés des parents  /  intervention du ministre de l’Éducation 

 
8. Affaires diverses : 

8.1. Internet à l’école primaire 
8.2. Accompagnement professionnel des directeurs d’école  /  état de situation 
8.3. Délégation au congrès de la FCPPQ 

 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Ajournement de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX : 
 
Séance ordinaire tenue le 7 décembre 1999
Il est proposé par madame Denise Grégoire d’adopter le procès-verbal de la séance 
ordinaire tenue le 7 décembre 1999 et ce, tel que rédigé. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Séance en ajournement tenue le 14 décembre 1999
Il est proposé par monsieur Pierre Diamond d’adopter le procès-verbal de la séance 
en ajournement tenue le 14 décembre 1999 et ce, avec la modification suivante : 
«monsieur Yves Ballard a motivé son absence». 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Séance en ajournement tenue le 18 janvier 2000
Il est proposé par madame Line Tessier d’adopter le procès-verbal de la séance en 
ajournement tenue le 18 janvier 2000 et ce, tel que rédigé. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
4. AFFAIRES RELATIVES AUX DERNIÈRES SÉANCES 
 
La directrice générale, madame Ginette Jacques, passe en revue les différents 
suivis apportés aux séances du 7 décembre 1999, 14 décembre 1999 et 18 janvier 
2000.  Suite à cette présentation, trois points feront l’objet d’un autre suivi. 
 
• Les places disponibles dans le transport au secondaire 
• La location du 790 boulevard Quinn à Longueuil 
• La demande de servitude de la Commission scolaire Marie-Victorin. 
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5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES : 
 
6.1 Formation professionnelle  /  choix du terrain pour le futur centre 
 
Le président, monsieur Gabriel Ducharme, mentionne aux membres du Conseil que 
les éléments actuellement recueillis concernant le choix du terrain pour le futur 
Centre de formation professionnelle ne permettent pas, pour l’instant, de prendre 
une décision.  Il demande à la présidente du Comité sur la formation professionnelle, 
madame Suzanne Chartrand, de faire le point sur l'évolution de ce dossier. 
 
 
 
6.2 Modification à la politique relative aux critères pour l’inscription des 

élèves dans les écoles (première partie) 
 
Monsieur Alain Villemure, président du Comité sur la politique relative aux critères 
pour l’inscription des élèves dans les écoles, présente le dossier susmentionné. 
 
Considérant les exigences de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Considérant que la politique est constituée de deux parties : 
• les critères qui constituent la première partie; 
• la répartition des élèves dans les écoles qui constitue la deuxième partie; 
 
Et que la première partie a fait l’objet d’une consultation auprès des instances 
appropriées; 
 
Considérant le résultat de ladite consultation; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure d’adopter la première partie de la 
politique relative aux critères pour l’inscription des élèves dans les écoles, telle que 
déposée à l’annexe ACC-016-02-00. 
 
La proposition est mise aux voix. 
Votent en faveur : 20 
Votent contre : 0 
S’abstient de voter : 1 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité des voix exprimées. 
 
 
 
6.3 Entente nationale  /  impact de l’évolution des ratios 
 
La directrice générale, madame Ginette Jacques, présente un document qui vient 
compléter l’étude amorcée en novembre 1999 sur le plan de répartition et de 
destination des immeubles.  Les changements contenus dans ce document par 
rapport à celui de novembre dernier sont attribuables aux modifications apportées au 
ratio maître-élève et à l’évolution de l’effectif scolaire prévu à la Commission scolaire 
des Patriotes.   
 
Par la suite, le directeur général adjoint, monsieur Serge Dubé, fait voir l’impact de 
ces changements sur l’organisation scolaire de chacune des municipalités au cours 
des prochaines années. 
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Il est aussi question des demandes de subvention d’investissement à la Commission 
scolaire. 
 
 
 
7. INFORMATION : 
 
7.1 Rapport sur les cours d’été 1999 
 
Le directeur du Service des ressources éducatives, monsieur Louis Laliberté, 
présente un complément d'information au rapport sur les cours d’été 1999 déjà 
présenté lors d’une séance antérieure. 
 
 
 
7.2 Frais exigés des parents  /  intervention du ministre de l’Éducation 
 
La directrice générale, madame Ginette Jacques, et le secrétaire général, monsieur 
Clément Page, commentent les documents transmis par le ministre de l’Éducation. 
 
 
 
 
8. AFFAIRES DIVERSES : 
 
8.1 Internet à l’école primaire 
 
La directrice générale, madame Ginette Jacques, informe mesdames et messieurs 
les commissaires à propos d’un incident survenu dans une école relativement au 
contrôle des accès aux sites Internet.  Elle invite le directeur du Service des 
ressources informatiques, monsieur Daniel Grisé, à fournir plus d’explications sur les 
mesures prises. 
 
 
 
8.2 Accompagnement professionnel des directeurs d’école  /  état de 

situation 
 
Huis clos
Il est proposé par monsieur Michel Pépin que l’assemblée se poursuive à huis clos. 
 
Retour à l’assemblée délibérante
Il est proposé par madame Luce Deschênes Damian que l’assemblée redevienne 
publique.    
 
 
 
Mesdames Line Tessier, Mireille Charbonneau et messieurs Alain Langlois, Pierre 
Diamond et Marc-André Lehoux quittent l’assemblée. 
 
 
 
8.3 Délégation au congrès de la FCPPQ 
 
Le secrétaire général, monsieur Clément Page, présente le dossier susmentionné. 
 
Il est proposé par madame Suzanne Chartrand d’autoriser la participation de 
monsieur André Mc Nicoll au congrès de la FCPPQ qui aura lieu du 26 au 28 mai 
2000. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-151-02-00 
 
 
 

 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
Madame Huguette Bussières fait rapport de sa participation au Comité de sélection 
d’une œuvre d’art pour l’école primaire de Sainte-Julie. 
 
Monsieur André Mc Nicoll fait rapport de l’activité de perfectionnement mise en place 
par le Regroupement des commissions scolaires de la Montérégie et qui s’est tenue 
le 22 janvier dernier. 
 
 
 
11. AJOURNEMENT DE LA SÉANCE 
 
À 23 h 30, il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin d’ajourner la présente 
séance au mardi, 8 février 2000, à 19 h 30. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
 
 
______________________________ ____________________________ 
 président  secrétaire général 
 
 
 
CP/ag 
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